
Los niños entre seis y catorce años de edad están invitados a colaborar en la campaña 
de limpieza 

Los niños también participan 

Las calles de Alcorcen están adquiriendo una 
nueva imagen gracias a la operación en marcha 

que incluye el aseo de fachadas y solares 

OPERACIÓN LIMPIEZA EN LAS CALLES DE ALCORCON 
El Ayuntamiento de Alcor-

cón ha iniciado una campaña 
de limpieza en el municipio, 
consistente en el aseo de faena
das y solares, así como en la 
concienciación de los vecinos 
para que colaboren al mante
nimiento en buenas condicio
nes de su ciudad. Con este mo
tivo se instalarán 590 papele
ras, que, unidas a las 600 ya 
existentes, contribuirán a con
servar limpias las calles de Al
corcen. 

Los solares han sido también 
°bjeto de esta campaña, colo
cándose a disposición de los 
vecinos 20 contenedores en el 
perímetro del pueblo para que 
depositen en ellos las basuras, 
ke ha solicitado también el 
apoyo de los colectivos sociales 
del municipio, a fin de que se 
comprenda por parte de todos 
que la limpieza forma parte de 
la calidad de vida, reivindica
da por los mismos vecinos. 

El pasado día 10 se publicó 
un bando del alcalde, José 
Aranda, en el que se nombra
ban ayudantes del presidente 
ue la Corporación en esta tarea 
de limpieza a todos los niños 
entre los seis y los catorce años 
que así lo solicitasen. Se ha or
ganizado asimismo un concur
so de dibujo en los colegios del 
Pueblo. Todo ello se engloba 
dentro de la intención de la 
Corporación de hacer com
prender a los ciudadanos 'la 

El Ayuntamiento ha instalado veinte contenedores en el perímetro de 
Alcorcen, a fin de que los vecinos depositen las basuras, evitando así 

los vertederos incontrolados 
importancia de que se manten
ga limpio el municipio. 

La atención a las personas 
de la tercera edad es otra de las 
constantes de los responsables 
de Alcorcen. El día 15 de enero 
se ha celebrado una fiesta para 
este sector de la población, en 
la que participaron 1.100 per
sonas de distintos puntos de la 
ciudad. A lo largo del acto se 
entregaron los trofeos de tute, 
mus y dominó de diversos 

campeonatos organizados, así 
como los correspondientes a la
bores de artesanía. 

Una vez concedidos estos ga
lardones, el alcalde, José 
Aranda, se dirigió a los presen
tes, siendo interrumpido en re
petidas veces por vítores y 
aplausos. Hizo entrega también 
de los escudos constitucionales 
a los centros municipales, sien
do recogidos por los presiden
tes de estos centros. A conti-

H £1 Ayuntamiento 
instalará 590 nuevas 

papeleras, que se 
suman a las 600 ya 

existentes 

I Más de mil 
personas asistieron a 
un gran festival para 

jubilados y 
pensionistas del 

municipio 

nuación tomó la palabra el 
presidente de la Coordinadora 
Municipal de Pensionistas y 
Jubilados, agradeciendo las pa
labras del alcalde y las atencio
nes que tiene con las personas 
de la tercera edad. 

Una vez terminado el acto 
hubo actuaciones de cantantes 
y poetas de Alcorcón, un con
curso de baile y otras atraccio
nes que hicieron pasar unas 
entretenidas horas a todos los 
presentes. Esta fiesta, organi
zada por la Coordinadora de 
Jubilados y el Ayuntamiento, 
siendo sufragados los gastos 
por la Corporación, es la terce
ra que se celebra para los pen
sionistas y jubilados. En esta 
ocasión se ha registrado la ma
yor afluencia de participantes. 

Aunque el personal de limpieza se había sumado al paro existente en Madrid 

LA HUELGA NO AFECTO AL CENTRO 
DE EDUCACIÓN ESPECIAL DE PARLA 
La huelga de limpiezas 

convocada estos días en Ma
drid ha afectado también a 
los colegios públicos de Parla, 
al haberla secundado unos 
cincuenta trabajadores de es
ta localidad. No obstante, en 
una reunión mantenida la 
pasada semana decidieron 
prestar sus servicios en el 
centro de educación especial 
por las especiales circunstan
cias que confluyen en él. 

Los colegios presentaban 
así un aspecto menos cuidado 
que en otras ocasiones, ex
cepto el mencionado, al ha
ber puesto el Ayuntamiento 
especial énfasis en que se rea
lizara la limpieza del mismo, 
y habiendo sido esta propues
ta asentida por los trabajado
res afectados. 

Por otra parte, se están ce

lebrando en Parla, del 17 al 
21 de este mes, las Segundas 
Jornadas de la Mujer, organi
zadas por el grupo feminista 
de esta localidad. El día 17 se 
han entregado los premios 
del certamen de fotografía 
sobre la mujer del que infor
mamos hace unas semanas. 

Durante el martes, día 18, 
tuvo lugar una charla-colo
quio sobre el papel de la mu
jer en la familia. El miércoles 
se proyectó la película «Li
bertad sexual en Dinamarca», 
celebrándose a continuación 
una charla-coloquio sobre la 
sexualidad. El jueves conti
nuaron las actividades sobre 
el tema central de la mujer 
con una charla sobre el cen
tro de salud y el gabinete ase
sor de la mujer. 

EL GRUPO FEMINISTA 
DE PARLA 

El centro de salud abrirá 
sus puertas próximamente, 
habiendo sido terminadas ya 
las obras del edificio. Su mi
sión será principalmente la 
de desarrollar un tipo de me
dicina preventiva. Contará 
aparte con personal médico 
con diversos especialistas que 
podrán asesorar a las mujeres 
de Parla sobre otros proble
mas que puedan presentárse
les. 

Por último, hoy viernes 
día 21 se .clausurarán las jor
nadas con la proyección de la 
película «Retrato de Teresa». 
Todos estos actos tendrán lu-

far en la Casa de Cultura, 
abiéndose instalado un ser-

D e los d ías 17 al 21 d e 
es te m e s s e ce l ebran las 
jornadas sobre la mujer, 
organizadas por e l grupo 

feminista d e esta 
loca l idad 

vicio de guardería gratuito 
durante todos los días que 
han durado los actos. 

El grupo feminista de Par
la está integrado por una se
rie de mujeres de muy diver
sa ideología. Periódicamente 
se reúnen en la Casa de la 
Cultura, donde intercambian 
opiniones y tratan sobre pro
blemas que afectan a la mu
jer. Han organizado, aparte 
de las jornadas, diversas acti
vidades y mantienen contac
tos con grupos feministas de 
Madrid, a fin de colaborar en 
temas que pueden ser de in
terés común. 

• Con gran éxito conti
núan celebrándose los deno
minados «Viernes cultura
les», convocados por la Uni
versidad Popular de Léga
ñas. El día 12 de este mes ha 
tenido lugar en la Casa de 
la Cultura un coloquio sobre 

«Las reformas de la Repú
blica española». El viernes, 
día 14, se celebró una charla 
coloquio sobre la biografía 
poética de César Vallejo. El 
acto tuuo lugar en el salón 
de actos del Instituto José 
de Churriguera y contó con 
la intervención del crítico 
de arte Santiago Amón. 

Para hoy viernes, día 21, 
está prevista, a las diecinue
ve treinta, una segunda 
charla sobre el lenguaje 
poético de César Vallejo. A 
fin de posibilitar la asisten
cia de algunos padres con 
hijos de corta edad habrá 
un servicio de guardería. 

Para el próximo viernes, 
día 28, a las diecinueve 
treinta, se ha convocado 
una conferencia sobre «Los 
movimientos antinucleares 
en España», que correrá a 
cargo de Alberto Sanz, mo
nitor del Aula de Ecología. 
Tendrá lugar en el salón de 
actos del Instituto número 
2, situado en la calle Alpu-
jarras. 

• En la Delegación de Se
guridad y Policía Municipal 
de Parla ha comenzado a 
funcionar un nuevo nego
ciado de multas. Esto con
lleva el que las multas que 
imponga la Policía Munici
pal se pagarán directamen
te en el Ayuntamiento, lo 
cual agilizará los trámites 
del pago, al no ser Tráfico 
quien tramite el cobro de las 
multas, como venía ocu
rriendo hasta ahora. 

• Diversos representantes 
de la Universidad Popular 
de Parla han asistido al 
I Congreso Nacional de Uni
versidades Populares, que 
se ha celebrado reciente
mente en Murcia, con el fin 
de constituir la Federación 
Española de Universidades 
Populares, aprobar sus esta
tutos y nombrar sus directi
vos. 

Los miembros de la UP de 
Parla expusieron una 
muestra de las actividades 
que se desarrollan en su lo
calidad: cerámica, escultu
ra, fotografía, etc., proyec
tándose un video sobre estos 
trabajos realizados. Fran
cisco Grande, uno de los re
presentantes de la UP, 
resultó seleccionado para 
formar parte de la comisión 
revisora de cuentas de la 
Federación Española de 
Universidades Populares. 
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• La concejalía de Sanidad 
del Ayuntamiento de Maja-
dahonda ha editado un in-

Í orme en el que se hace pú
dico un estudio de la situa

ción sanitaria de la locali
dad desde el año 1977. 

En el informe se enume
ran las causas de mortali
dad más frecuentes en Ma-
iadahonda y se especifican 
las enfermedades detecta
das con más frecuencia en 
el consultorio de la Seguri
dad Social. Por último, se 
analizan las competencias 
de las corporaciones locales 
en materia de sanidad y la 
creación del centro munici
pal de la salud, cuyo princi
pal objetivo es la promoción 
de la salud y la prevención 
de la enfermedad. 

• Poco a poco, el Ayunta
miento de Valdemaqueda 
está efectuando mejoras en 
el pueblo, y recientemente 
ha aprobado la instalación 
de una red de alumbrado en 
cinco calles del pueblo por 
un importe de un millón de 
pesetas. 

Por parte de la Diputa
ción de Madrid se van a rea
lizar unas obras de capta
ción de aguas, cuyo coste se 
aproxima a los tres millones-
de pesetas. Además se va a 
realizar el polígono ganade
ro en unos terrenos de 
20.000 metros cuadrados,' 
que han sido cedidos por la 
Unión Resinera. 

• Durante los primero días 
del presente año han empe
zado a funcionar las farolas 
que han sido instaladas en 
las márgenes del río Guada
rrama a su paso por Collado 
Villalba. Con la construc
ción de un templete y la ins
talación de unas diez faro
las en el arrpyo de la Pove-
da finalizarán las obras de 
canalización del río Guada
rrama. 
• Gabi Sabau, cronista ofi
cial de El Real Sitio de San 
Lorenzo de El Escorial, ha 
manifestado a CISNEROS 
que José Federico de Carva
jal, alumno de la Universi
dad María Cristina, vera
neante asiduo de El Esco
rial, hizo sus primeros pini
tos literarios en esta 
localidad, por lo que el se
manario tveleta» en su nú
mero 9, del 30 de agosto de 
1952, publicaba en la porta
da una caricatura de José 
Federico de Carvajal con 
motivo del gran éxito alcan
zado con su libro «Romance
ro de las niñas». 

Dentro del plan de recuperación de edificios históricos 

LA CASA DE OFICIOS DE SAN LORENZO, 
CONVERTIDA EN CENTRO CULTURAL 

Con un concierto de piano a 
cargo de Piotr Paleczny en el 

Real Coliseo Carlos III se 
inauguró oficialmente el día 15 

la Casa de Cultura que el 
Patronato Municipal de Cultura 
ha instalado en San Lorenzo de 
El Escorial. Durante el recital 
el polaco Paleczny interpretó 

obras de Federico Chopin. 

Asistieron al acto el alcalde 
de San Lorenzo de El Escorial, 
Francisco Fernández Maganto; 
el gerente del Patrimonio Na
cional (Real-Casa), Ramón An-
drada; el administrador del 
Patrimonio Nacional en El Es
corial, Jesús Luque; el embala
dor de Polonia y su esposa; los 
diputados provinciales María 
Visitación Pérez de la Paz y 
Antonio Gutiérrez Araúio, 
concejales y miembros del Pa
tronato Municipal de Cultura. 

En relación con la inaugura
ción de la Casa de Cultura el 
alcalde, Francisco Fernández 
Maganto, indicó que represen
ta «la continuación del proceso 
de recuperación de El Escorial 
urbano, que comenzó con la 
restauración del coliseo Carlos 
III (restauración que obtuvo el 
premio Europa Nostra), y se 
continuó con la constitución, 
en 1980, del Patronato del Ser
vicio Municipal de Cultura, de 
la Casa de Oficios o Patronato 
de la Casa de Oficios, con re
presentación del Ayuntamien
to de San Lorenzo de El Esco
rial, Patrimonio Nacional, Di
putación de Madrid y Caja de 
Ahorros. Tienen también re
presentación, aunque no perte
nezcan al Patronato, las asocia
ciones culturales del munici
pio. Más adelante, el alcalde 
añadió que «significa un paso 
más en las realizaciones del 
Patronato Municipal de Cultu
ra que con la organización de 
esta semana cultural pretende 
dar a conocer las actividades 
del Patronato, mediante los 
conciertos, conferencias sobre 
diversos temas, exposición de 
pintura y demostración de las 
actividades que viene desarro
llando el Conservatorio Muni
cipal de música «Padre Anto
nio Soler», y una demostración 
de folklore típico de la zona a 
cargo de un colectivo popular 
de San Lorenzo de El Esco
rial». 

Casa de oficios, actualmente convertida en Casa de Cultura gracias a la labor realizada por el Ayunta
miento de San Lorenzo en colaboración con diversas entidades 

El proyecto ha sido realizado por el Patronato 
que forman Diputación de Madrid, Patrimonio 

Nacional, Ayuntamiento de la localidad y 
Caja de Ahorros 

El señor Fernández Magan
to terminó diciendo que «la Ca
sa de la Cultura aglutinará las 
actividades culturales, ahora 
dispersas, y revitalizará un lu
gar que no sólo por su arquitec
tura, sino también por su tradi
ción intelectual es, en cierto 
modo, la capital lúdica de Ma
drid, centro de una cultura 
ágil, no académica. Además, en 
este pueblo vivieron, además 
de Ortega, los hermanos Alva-
rez Quintero, Juan Valera y 
Concha Espina. Jacinto Bena-
vente organizó unos juegos flo
rales. También aquí nació el 
f>oeta Luis Felipe Vivanco. Por 
a famosísima tertulia «El Gato 

Tuerto», desfilaron muchos es
critores e intelectuales ilustres, 
como Dionisio Ridruejo, Vi-
vancos y otros». 

El consejero-delegado del 
Patrimonio Nacional (Real Ca
sa), Ramón Andrada, manifes
tó que «tiene dos vertientes: la 
personal, de amor al Real Sitio, 
y la oficial, porque todo lo que 
sea desde el Patrimonio Nacio
nal favorecer y promover la 
cultura es una ambición muy 
noble a la que estamos dispues
tos todos los días». 

La Primera Casa de Oficios, 
aneja al Real Monasterio, se 
destinó durante muchos años a 
residencia de altos cargos del 
gobierno, para después, en un 
período de abandono perma
necer cerrada desde algún 
tiempo. A instancias del Ayun
tamiento se promovió ese pa
tronato, evitando de esta for
ma que se consolidara la idea 
del Patrimonio Nacional de 

construir viviendas en el r e 
cinto. 

El Patronato del Servicio 
Municipal de Cultura de la Ca
sa de Oficios tiene como fun
dadores a la Diputación de Ma
drid, el Ayuntamiento de San 
Lorenzo de El Escorial, la Caja 
de Ahorros y Monte de Piedad 
de Madrid y el Patrimonio Na
cional. 

El edificio tiene más de cua
tro mil metros cuadrados de 
superficie y en él está instalado 
el Conservatorio Municipal de 
música «Padre Antonio Soler», 
donde se imparten clases de 
ballet; clases de francés e in
glés con métodos modernos au
diovisuales; tiene además un 
museo de cerámica con obras 
recopiladas por el catalán José 
María Caidella y que han sido 
cedidas a la Diputación, cuenta 
con más de cuatro mil piezas 
de todas regiones del país y se
rá el museo de 6erámica más 
completo de España. También 
se instalará un área de ciencias 
y humanidades. 
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DIPUTACIÓN 
DE MADRID 

En el «Boletín Oficial del Estado» de 
fecha 12 de los corrientes se inserta 
anuncio de concurso-subasta para las 
obras de ensanche y mejora de traza
do de la C. P. 10 de Navalcarnero, 
por Cadalso de los Vidrios, al límite 
de la provincia (primera fase) P. K. 
17,500 al 23,550. 

El precio tipo del concurso-subasta 
es de 107.022.256 pesetas, pudiendo 
presentarse proposiciones en el Servi
cio Administrativo de Obras Públicas 
y Transportes, paseo de la Castellana, 
51, La Caixa, planta 4.a, hasta las 
doce horas del día 24 de enero de 
1983, previo depósito en concepto de 
fianza provisional de 907.670 pesetas. 

Madrid, 13 de enero de 1983.— El 
secretario, Fernando Albasanz. 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE GERGEDILLA 

(Madrid) 
ANUNCIO 

El Ayuntamiento saca a contratación directa la 
obra «Azud de derivación en el río Pradíllo y ramal 
al depósito de Cantos Gordos». Tipo de licitación, 
8.829.427 pesetas. Plazo máximo de ejecución, 
cinco meses. Garantía de la obra, doce meses. 
Fianza provisional, 176.588 pesetas. Regirán los 
pliegos de condiciones técnicas y económico-admi
nistrativas aprobados por la corporación en sesión 
de 3 de noviembre de 1982. Presentación de pro
posiciones, hasta las 14 horas del día 27 de enero 
del año en curso. Apertura de plicas, a las 12 
horas del día 28 de enero de 1983. 

MODELO DE PROPOSICIÓN 
Don (o empresa), 

con D. N. I. n.° con domicilio 
en calle núm , 
enterado de los pliegos de condiciones que han de 
regir en la adjudicación directa de la obra «Azud de 
derivación en el río Pradíllo y ramal al depósito de 
Cantos Gordos de Cercedilla», se compromete a 
realizar dicha obra, con sujección estricta a las 
condiciones contenidas en los pliegos, por el pre
cio de (en letra y número) pesetas, 
y en el plazo máximo determinado. Fecha y firma 
del proponente. 

Cercedilla, 4 de enero de 1983.— El alcalde, 
Enrique Espinosa Amboage. 

DIPUTACIÓN 
DE MADRID 

ANUNCIO DE OBRAS 

Por el Pleno de la Excelentísima Diputación 
Provincial de Madrid de 13 de septiembre de 
1982 fue aprobado el proyecto y pliego de 
condicines para la realización de las obras de 
modificación de trazado de un tramo de 5.583 
metros de la tubería de abastecimiento de agua 
de VILLAREJO DE SALVANES, autorizándose 
en el Pleno de 29 de diciembre de 1982 su 
ejecución por el sistema de concierto directo 
hasta un gasto máximo de 46.076.170 pesetas. 

Las empresas interesadas pueden examinar 
el proyecto y pliego de condiciones, así como 
presentar oferta, en las que se detallará la 
propuesta económica y plazo de ejecución, pu
diendo mejorar el de tres meses que figura en 
el pliego de condiciones, en el Servicio Admi
nistrativo de Urbanismo y Ordenación Territo
rial de la Diputación Provincial de Madrid, edifi
cio de la Caixa, en el paseo de la Castellana, 
número 51, sexta planta, hasta las doce horas 
del día 28 de enero de 1983. 

Madrid, 14 de enero de 1983.— El secreta-
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B El pasado día 11, en San 
Sebastián de los Reyes y Al-
cobendas, tuvo lugar una 
concentración de mujeres 
trabajadoras de empresas 
de limpieza para presionar 
frente a los acuerdos que la 
Patronal expone en el próxi
mo convenio salarial. 

Las trabajadoras, que su
man 80, pertenecen a las 
empresas La Eficaz, de San 
Sebastián, y Cetec, de Alco-
bendas, contratadas por los 
respectivos Ayuntamientos 
Para la limpieza de locales y 
dependencias municipales. 

' En la manifestación, que 
transcurrió por las calles de 
••os dos pueblos, se reivindi
caban una serie de puntos 
que, en palabras del secreta
rio comarcal de Unión Ge-
^ral de Trabajadores, Juan 
María Lozano, se resumen 
en la petición de la subida 
del 12 por 100 —las empre
sas ofrecen el 11,5—, la con
templación de la cláusula de 
revisión del IPC y la percep
ción del 100 por 100 del sa
lario en casos de embarazo 
y enfermedad. 

• Las trabajadoras, a pesar 
de pronunciarse en una ac
titud de huelga, prestaron 
ios servicios mínimos en los 
sanitarios de colegios y 
9uarderías municipales, 
conscientes de que una 
huelga general en este sec
tor podía ocasionar conta
gios en la población escolar. 
Asimismo se estableció un 
servicio especial para el 
centro de salud de Alcoben
das como medida preventi-, 
va para asegurar la hiqiene 
del local. 

' Según opiniones recogi
das por este periódico, en la 
actualidad las trabajadoras 
padecen varias irregulari
dades en el desenvolvimien
to de los contratos, ya que el 
Personal no fijo percibe sa
larios temporales y en ellos 
n° se contemplan las tem
poradas de vacaciones, que 
desde junio a septiembre 
mantiene cerrados los loca
les de colegios y guarderías. 
A esto se suma la baja retri
bución que perciben, esti
mada en 30.000 pesetas 
mensuales, por un trabajo 
que realizan en horario de 
cinco de la tarde a una de la 
madrugada. 

B Otro de los aspectos que 
solicitaban la mayor parte 
de las mujeres es la munici
palización del servicio. Ex
tremo que no ha sido con
testado por ninguno de los 
ayuntamientos implicados. 
Otras teorías apuntaban a 
la conveniencia de que las 
trabajadoras se asociasen 
en cooperativas, punto so-
ore el que no existe un 
acuerdo generalizado entre 
las interesadas. 

Es uno de los proyectos del Plan de Urbanismo, 
con el fin de desviar 

el intenso tráíico de la nacional-I 

CARRETERA DE 
CIRCUNVALACIÓN 
EN ALCOBENDAS 

El pasado día 7 fue aprobado por el pleno de la Corporación de 
Alcobendas la fase inicial de la revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana. La aprobación definitiva se realizará el 

próximo mes de marzo y, posteriormente, será remitido a Coplaco. 

La planificación económica 
y diseño urbanístico del estu
dio podría tener un alcance de 
ocho años y su importe ha as
cendido a 23 millones de pese
tas. Según fuentes municipa
les, se pretende que el proyecto 
sea remitido por Coplaco antes 
de que termine el mandato de 
la actual Corporación. 

Se trata del primer munici
pio que ultima el proyecto, 
dentro del proceso de la revi
sión del Área Metropolitana, 
que todos los pueblos de la re
gión están realizando desde el 
pasado año. 

El avance del Plan, que con
templa las líneas maestras del 
futuro de la ciudad, fue ex-

Euesto al público en noviem-
re de 1981 por un período de 

dos meses. Durante ese tiempo 
se recibieron aportaciones de 
particulares, instituciones y 
del propio Ayuntamiento so
bre propuesta de ordenación 
de terreno, actuaciones urba
nísticas y medidas de protec
ción. 

Aunque la participación de 
los vecinos en la consulta sobre 
el contenido del Plan no fue 
masiva, se espera que en la 
próxima exposición, prevista 

Eara el mes de febrero, se red
an alegaciones por parte de 

los vecinos de Alcobendas que 
tengan que matizar aspectos 
que se contemplan en el estu
dio. En opinión del concejal de 
Urbanismo, Esteban Egea, se 
trata del proyecto más amplio 
y ambicioso del Ayuntamiento 
hasta el presente «porque va a 
determinar la vida de los veci
nos de Alcobendas en los pró
ximos veinte años, o quizá en 
los cincuenta años». 

81.000 HABITANTES 
EN 1990 

Los datos que se desprenden 
del estudio estiman un creci
miento moderado de la pobla
ción, que pasará de los casi se
tenta mil habitantes actuales a 

ochenta y un mil en 1990. En 
el aspecto urbanístico se pro
ducirá una reducción del volu
men de edificación en el casco 
urbano, al tiempo que en los 
nuevos asentamientos residen
ciales sólo se permitirán un 
máximo de sesenta viviendas 
por hectárea. 

Se prevé que el casco anti
guo sea lugar de convivencia, 
con zonas verdes y peatonali-
zación de calles, limitando el 
tráfico de vehículos particula
res y quedando reservada la 
zona para el tránsito de trans
porte colectivo y de residentes. 

Según el estudio se instala
rán industrias terciarias —ofi
cinas, almacenes—, pero no se 
ampliará en los próximos ocho 
años la clasificación del suelo 
para la instalación de nuevas 
industrias. Se prevé que la ins
talación de este sector se pro
duzca en San Sebastián de los 
Reyes, manteniendo Alcoben
das la categoría de terciaria, 
que daría empleo a unas cinco 
mil personas. 

En cuanto a la planificación, 
el Plan contempla la creación 
de distintos servicios sociales, 
entre los que destaca la de un 
hospital comarcal con cabida 
para doscientas camas, varios 
dispensarios médicos, guarde
rías municipales y centros para 
ancianos. Otro de los objetivos 
que esperan alcanzarse es una 
variante de la carretera nacio
nal-I, situándola más al sur de 
la población, desviación del 
tráfico procedente de Barajas 
en dirección a El Goloso, y el 
trazado de una línea de ferro
carril desde la Universidad 
Autónoma hasta la avenida de 
España, que podrá ser utilizada 
conjuntamente por las pobla
ciones de Alcobendas y San 
Sebastián de los Reyes. 

CREACIÓN DE ZONAS 
VERDES 

La creación de espacios li
bres es interés prioritario en la 

La intensa circulación de vehículos que se registra en Alcobendas 
disminuirá sensiblemente con la carretera proyectada 

La zona más 
próxima 

a Barajas será 
calificada 
como no 

edificable 

nueva ordenación urbana. La 
zona más próxima a Baraias se
rá calificada como no edifica
ble y sí para el desarrollo de 
actividades tradicionales de la 
tierra e instalaciones foresta
les, toda vez que una futura 
ampliación del aeropuerto im
pediría la ubicación de vivien
das en sus proximidades. 

La consecución de zonas 
verdes ha sido constante preo-

La creación de espacios libres, parques y jardines es de interés prioritario en el Plan 

cupación de la actual Corpora
ción municipal. Interés que ha 
significado un incremento 
considerable de espacios abier
tos. En la actualidad Alcoben
das cuenta con quince parques 
realizados y cuatro en fase de 
construcción, frente a los dos 
que existían hasta 1979. De los 
3.800 metros cuadrados dedica
dos al uso y esparcimiento de 
los vecinos, se han alcanzado 
150.000 en la actualidad, y su
perará los 500.000 en los próxi
mos ocho años. 

Se prevé la creación de una 
zona verde continuada desde 
el pinar de San Isidro que, a 
través de la ladera del Arroyo 
de la Vega, alcance la zona del 
poliderportivo y, ya dentro del 
casco urbano, sumaría la amT 
plia zona verde formada por 
los parques de los distintos ba
rrios hasta alcanzar el monte 
de Valdelatas. 

El Arroyo de la Vega, por su 
parte, será objeto de especial 
protección, ya que al atravesar 
la zona industrial registra alto 
grado de contaminación. Para 
evitar el futuro impacto am
biental que se produzca, se cu
brirá con una bóveda a lo largo 
de su recorrido y hasta el pun
to del vertido en la futura de
puradora. 

SERVICIOS 
MANCOMUNADOS 

En el espíritu de buena ve
cindad, y dada la proximidad 
entre las poblaciones de Alco
bendas y San Sebastián de los 
Reyes, los respectivos Ayunta
mientos crearán algunos servi
cios mancomunados de mutuo 
beneficio. Por un lado, se pre
vé la creación de una depura
dora para el tratamiento de 
aguas residuales, cuya cons
trucción está adjudicada y que 
será subvencionada —parcial
mente— por la Diputación y 
Administración central. Asi
mismo, de forma conjunta se 
utilizará el actual vertedero 
controlado de basuras de Alco
bendas, cuyo servicio fue soli
citado los pasados meses por el 
Ayuntamiento de San Sebas
tián de los Reyes. 


